

Le macaque japonais

Comme leur nom l'indique, les macaques japonais vivent au Japon. À l'état sauvage, on ne les trouve presque qu'ici. À l'exception des îles de Ryukyu et de Hokkaido, ils sont répandus dans tout le pays. Ces singes au visage rougeâtre sont également nommés « singes des neiges » et portent parfaitement leur nom. En effet, le macaque japonais ou le singe des neiges est l'espèce de singe habitant le plus au nord de notre planète. Ces singes se sont parfaitement adaptés au froid. Leur queue n'est presque plus visible et leur visage rouge est signe d'une bonne circulation sanguine.

En hiver, au nord de l'île principale de Honshu, les températures dégringolent parfois jusqu'à -25 degrés. Pas étonnant que ces singes aiment profiter d'un bain dans les sources chaudes de la région. Cette baignade a rendu ces animaux célèbres au-delà des frontières japonaises. Cette tradition et les connaissances acquises sont transmises de génération en génération. Sur l'île de Koshima, des scientifiques observent le comportement de ces animaux sauvages depuis 1952. En 1953, les chercheurs distribuèrent des patates douces pour attirer leur attention et analyser leurs réactions. La femelle « Imo », alors âgée d'un an et demi, lavait toute la



Portrait :

Taille:	de 79 à 95 cm
Poids:	à 11 kg
Régime alimentaire:	Fruits, noix, feuilles, graines, insectes et poissons
Habitat:	Dans les forêts des îles japonaises Honshu, Shikoku et Kyushu
Aspect et caractéristiques:	Pelage de couleur beige ou sable allant jusqu'au brun foncé, visage rosâtre ou rouge



nourriture dans un ruisseau à proximité. Au début, seuls sa mère et ses camarades de jeu faisaient de même. 10 ans plus tard, presque tout le groupe aidait à la tâche. Cet apprentissage et la transmission des connaissances ont également été observés lors de la baignade dans les sources chaudes au milieu des années 1960.